

MALA SEMILLA

Los telegramas del extranjero no acusan ventaja alguna en las huelgas de obreros que actualmente preocupan á muy poderosas naciones. Bien organizada la resistencia y hecha ella más dura por el carácter enérgico de la raza anglosajona, ese movimiento social no lleva trazas de terminar tan pronto ni tan bien como desean aquellos Gobiernos y todos los amantes de la tranquilidad pública.

En España, en buena hora lo digamos, nos vemos libres de tales cosas. Ni los intentos de huelga en Manresa, ni el reciente aborto de los socialistas de Bilbao, que pretendían sacrificar el interés de los obreros á una menguada cuestión política, han alcanzado proporciones alarmantes. De ellas ha dado cuenta un esfuerzo sencillísimo de policía.

Mas no durará mucho este aspecto satisfactorio de nuestra Patria, á poco que se les siga el gusto á los periódicos de oposición. No contentos con el mal que ellos por sí hacen, procuran, con los halagos de su publicidad, que tambien hagan todo lo que puedan personajes políticos á la husma de fáciles éxitos.

No debe, á juicio de ellos, cejar en sus aventuras el Sr. Silvela, y todos los fusionistas de empuje deben desoir al Sr. Morret como acreditado orador de la lengua. Los republicanos son alentados en sus romerías oratorias, y los carlistas mismos son invitados á la lucha en el gárrulo meeting. Si se diese por el antojo á tales periódicos, no tendríamos semana sin discurso explosivo en cualquiera capital.

Y claro es que sólo se suspira por esto á condición de que esos discursos se combata al Gobierno, y tanto mejor parecerán los oradores cuanto más vehementes sean en la agitación del país. Ese inventario novelesco de supuestas desdichas imputables al Gobierno, como si ya no tuviésemos bastantes infortunios verdaderos que al Gobierno no se pueden imputar, no pierde la ida por la venida en los periódicos de oposición, y debe constituir el tema de las soflamas trashumantes.

Eso que dice una mañana *El Tiempo* y por la noche *El Correo*, que al día siguiente repite *El Imparcial* y que luego recalienta el órgano del Sr. Canalejas, debe aparecer con los tonos más siniestros que pueda sugerir la musa de Jeremías en los discursos provincianos.

Así, sembrando gemidos, entienden todos esos señores que cosecharán popularidad.

También en esto se engañan. Ni las predicaciones de tales oradores, ni las campañas de aquellos periódicos, sólo movidas de la pasión política con vistas al Poder, ya para quitarlo á quien lo tiene, sin interés de herencia, ya para heredarlo cuanto antes, no son cosas que puedan encontrar en el país ecos de popularidad.

Mas de tal agitación quedará si la semilla deplorable del mal ejemplo que, cundiendo en el vulgo, puede ser para él una invitación á muy peligrosas aventuras.

EL COMERCIO DE FILIPINAS

La rebelión ha modificado el movimiento económico en las islas Filipinas. Los 7 millones 636 632 habitantes con que cuenta, se han aumentado con los refuerzos militares, consumidores de grandes provisiones. Resulta de esto una actividad bastante grande en las transacciones co-

merciales y las industrias locales, al par que una perturbación muy grave en la propiedad en sus diversas formas.

La prosperidad ha sido grande para el comercio de importación durante la primera mitad del año 1896, pues los precios de las mercancías importadas se han mantenido mucho, no obstante una elevación en el cambio de 10 por 100, pues por efecto de la reforma aduanera protectora de 1891, España ha podido beneficiarse, reemplazando Barcelona á Manchester para la provisión de numerosas materias textiles.

Todo el año 1896 ha sido favorable á las importaciones, cuyo valor total, se eleva á 30.687.500 francos, ó sea 20 millones para las procedencias españolas y 10 para las extranjeras.

En 1895 el valor de las importaciones ha sido el de 34.175.000 francos; 14 para las procedencias de España y 19 para las extranjeras.

Este resultado obedece al estado económico creado por la insurrección y á los efectos de las reformas de 1891, que han valido á nuestro país la preponderancia en el mercado de Filipinas. Estas cifras no se refieren más que á las importaciones por Manila, y no á las de Ilo-Ilo y Cebú, que pueden valuarse en un 20 por 100 de las entradas de la isla de Luzón, lo que eleva las importaciones totales á 54 millones.

La exportación no ha resultado tan beneficiada, porque ha sufrido la imposición de derechos.

Los del azúcar han sido aumentados en 50 por 100, y los del cañamo en 25 por 100.

Las exportaciones de azúcar de Manila, Cebú é Ilo-Ilo, se han elevado á 40 millones de francos, y á 37 las del cañamo, habiendo rebasado, estos dos productos solamente el total de las importaciones.

Las salidas no superan, sin embargo, las de 1895.

La América del Norte ha comprado 31.614 toneladas de azúcar; China, 65.974; Inglaterra, 56.327; Japón, 22.024, y la Europa Continental, 3.497.

La mayor parte del cañamo ha sido expedido á Inglaterra y los Estados Unidos. Las compras de estos dos países se han elevado á 53.000 y 47.000 toneladas respectivamente.

En las exportaciones de importancia más secundaria, el primer lugar está ocupado por el tabaco en rama y cigarros, 12.500.000 y 3.750.000 francos respectivamente; después viene el coco con nueve millones y las maderas con 175.000.

Sobre los 183.667.000 de cigarros exportados el año último, el Japon y la China han comprado 98.310; la Europa continental 42.423, é Inglaterra 26.954.

La exportación china avanza infinitamente más que la japonesa en las islas Filipinas. Las principales industrias están en manos de los chinos, en número de 100.000 hoy.

LA POLITICA FUERA DE ESPAÑA

Las nuevas tarifas norteamericanas

Contra lo que se había dicho, no ha suspendido el Senado norteamericano sus sesiones hasta haber discutido y votado el proyecto de ley reformando las tarifas aduaneras de la República. Como anteriormente en la Cámara de representantes, también en el Senado ha sido favorable al proyecto la votación; y aprobado ya por el Parlamento norteamericano es cosa de pocos días su aplicación en la práctica, por lo cual, aunque ya hemos dedicado á

esta cuestión varios artículos, no estará de más que le dediquemos también el de hoy.

Todos nuestros lectores recordarán cómo ha nacido y cómo se ha desarrollado esa novísima legislación aduanera. Apenas llegado el nuevo presidente á la Casa-Blanca, convocó á las Cámaras en legislatura extraordinaria, «con el fin principal, dijo, de restaurar la legislación protectora, el más fuerte sostén del Estado». Mac-Kinley dábase, pues, gran prisa en restablecer el proteccionismo que en los Estados Unidos ha llegado á ser sinónimo de su nombre propio, logrando al propio tiempo que se convirtiese en el asunto que más preocupase la atención pública, y aquí empezó la gran comedia cuyo último acto acaba de representar el Senado *yankee*. Indudable es que la elección de Mac-Kinley para Presidente de la República hizo en el terreno, como si dijéramos, de la cuestión monetaria, para derrotar á Brian que defendía el monometalismo plata; pero ya en el Poder Mac-Kinley, olvidase enteramente de la cuestión monetaria y dedica todas sus energías á restablecer el sistema proteccionista llevado á sus últimos extremos. Sin embargo, demostrando ver muy claro en el asunto, ya desde el momento en que fué proclamado Mac-Kinley presidente de la República, el comercio de importación púsose á temblar por sus intereses, y la votación de hace pocos días en el Senado de Washington nos enseña que no había sido su pesimismo exagerado.

Apenas abierta la legislatura extraordinaria, fué presentado á discusión el proyecto de ley Dingley que planteaba todas las aspiraciones del presidente en materia de protección aduanera para las industrias del país. Después de una discusión algo precipitada, la Cámara de representantes aprobó el proyecto en su integridad y pasó éste al Senado. Allí fué al principio con bastante frialdad acogido el proyecto; nadie se sentía convencido por aquel sistema de protección exagerada que planteaba al *bill* Dingley, y la Comisión correspondiente lo corrigió en las más esenciales partes; pero puesto á discusión el proyecto, todas esas enmiendas, una después de otra, fueron desechadas, volviendo á ser el proyecto de *bill* lo mismo exactamente que había sido poco antes. Pudo más que las liberales intenciones de la Comisión el intransigente proteccionismo de los republicanos, estimulados por ciertos grandes industriales que habían pagado, para eso precisamente, la mayor parte de los gastos de la elección presidencial, y que, como pasa siempre en tales casos en los Estados Unidos, tenían en sus manos los medios irresistibles para influir, en el sentido que mejor les conviniera, sobre la política económica de la nación.

Finalmente, en vista de la poca prisa que el Senado se daba para aprobar el proyecto, acordóse nombrar una comisión mixta que por uno ú otro medio acabase de decidir á los senadores tibios; visto ahora que el *bill* Dingley es ya ley del país, hemos de creer que aquella comisión mixta ha trabajado mucho y bien.

Y ahora sólo nos falta decir que esa ley justifica con exceso los grandes temores que su sólo anuncio había despertado, no solamente al comercio de aquel país, sino al comercio del mundo entero. Basta, para comprenderlo, tener en cuenta que las nuevas tarifas aduaneras que muy pronto van á ser puestas en vigor en la República del Norte América, resultan bastante más elevadas que las tarifas célebres que dieron nombre á Mac-Kinley y que, debido á las muchas y bien fundadas reclamaciones

á que dieron lugar, muy pronto hubieron de ser derogadas. Por término medio, en aquellas antiguas tarifas la tasa era de 49 por 100 *ad valorem*, y en las que van á ser pronto vigentes es de 57 por ciento.

No cabe duda alguna, como que para eso se han hecho, que varios poderosos industriales de la República van á sacar grandes beneficios de esas nuevas tarifas; pero tampoco puede dudarse que la aplicación de ese exagerado sistema proteccionista va á encontrar grandes dificultades, lo mismo dentro del país que fuera de él. La primera dificultad la encontrarán los Estados Unidos en los derechos diferenciales que pretenden hacer pagar á aquellos artículos que en su país de origen reciben «primas de exportación»; esta medida va principalmente contra los azúcares de remolacha que Alemania y Austria-Hungria llevan á los Estados Unidos. Estos quieren fundarse para la aplicación de tales derechos, que son verdaderas represalias económicas, en la afirmación de que «no quedan ligados por la cláusula de *nación más favorecida* con aquellos países que pagan primas á la exportación».

Las naciones más directamente interesadas ya protestaron contra ese modo de ver, cuando las tarifas no eran todavía ley, por lo cual todo el mundo se pregunta ahora: ¿qué harán esas mismas naciones, hoy que dentro de muy breves días van á ser puestas en vigor?

NOTAS VERANIEGAS

España de Francolí, 26 de Julio.

A descansar de mis quehaceres, olvidando los asuntos políticos que han constituido por algún tiempo materia de comentario, desde Madrid, en las columnas de *LA OPINIÓN*, he venido, con acierto indudable, á este pueblo de la provincia de Tarragona, realmente pródigo en elementos de vida y distracción; de suerte que, según las presentes comodidades que brindan los llamados *chalets* Torres y el hotel *Villa Engracia*, situados en medio de amena y encantadora campiña, próximos al manantial de preciadísima agua ferruginosa tan encarecida, y con razón sobrada, por los frailes del Monasterio de Poblet, primero, y después por todos los médicos más ilustres de España, puede sin error ni hipérbole parangonarse con los más afamados lugares adonde, solícitas de salud y reposo, suelen acudir en verano las familias más distinguidas de nuestras grandes poblaciones. Siempre abundaron por acá los aguistas, desde que se conocieron y apreciaron las medicinales virtudes de la llamada *font del ferro*, pero en estos años últimos el aumento ha sido notable, merced á las innovaciones en buen hora introducidas por el actual propietario de las aguas, innovaciones que han convertido este balneario en uno de los primeros de nuestro país. Bien acondicionadas habitaciones, espacioso parque, allanados caminos, anchurosa casa de baños... De Madrid, de Barcelona y de Valencia, singularmente, acuden á gozar de este clima no pocas personas, atraídas las unas de la fama del manantial ferruginoso, atraídas las otras del encanto innegable que tiene para cuantos una vez participaron de ellas, de las condiciones características de balneario tan justamente favorecido y que suman á sus méritos saludables atracción gratísima para los que no tanto el restablecimiento de su economía orgánica como el esparcimiento del alma y la tranquilidad perdida en la incansante diaria labor, vienen á buscar aquí seguros de encontrarlos y aun con creces. No faltan ni excursiones á los diferentes puntos que en estos alrededores abundan—Poblet, castillo de Milmanda, ermita de Trinidad, monte de Pena—ni animación creciente en el salón de *Villa Engracia*, en donde todas las noches reúne la colonia veraniega que en dicha fonda y en los mencionados *chalets* reside,

consagrándose, como es de rigor, el elemento joven á las expansiones del baile... Pero no es esto solo. La bella y distinguida señora de Mathieu, el ilustrado capitán de fragata que dejó en Tarragona tan merecidas simpatías, constituye especialmente, con aplauso y admiración de todos, á realzar las calidades atrayentes del balneario: que tanto puede su hermosa voz y su gusto artístico, con frecuencia admirados de los que tenemos la dicha de escucharla, acompañándose del piano, los mejores y más difíciles trozos de las principales óperas. Ni es de olvidar á los Sres. de García Coca, el ilustrado y joven abogado tan conocido en Barcelona, *primeros contribuyentes* de toda fiesta, de toda iniciativa que tiendan á hacer aquí agradable la estancia. Recordar los nombres de las familias que en Espeluga veranean, es para mí imposible, pues, apenas llego á estos pintorescos lugares, pocos, poquísimos sé y recuerdo; citaré, como muestra, prometéndome hacer en cartas sucesivas más detallada mención, los Sres. Lliveros, Vaqués, Valenzuela, Oliver, Nadal, Vives, Dasca, Palá, Coll, T. Arres, Branet, Sanromá, Enriquez, Pons, Catasús, Gibert, Carreras, Baiges, Mercader, Aliso, Espinosa de los Monteros, Morató, Clará, Planas, Albiñana, Coluvi, Redón, Campaña, Boladeres, Fabro, Perelló, Pons y Montells, Manresa, Vicente, Rossell... A propósito ó, por mejor decir, á pretexto del día de San Jaime, celebráronse ayer variados festejos, en cuya organización parte importantísima correspondió á los señores Mathieu, García y Coll, y era de ver el salón amplísimo de *Villa Engracia*, extraordinariamente concurrido, honrado, en primer término, con la presencia de muy encantadoras representantes del bello sexo. Lectura de poesías; imitación de actores y oradores célebres; fuegos artificiales; bien dirigida orquesta; baile de numerosas parejas... Otras fiestas preparan los incansables iniciadores que dejo indicados, y otras, también en honor del patrón de Espeluga, tendrán pronto lugar en el pueblo. Añadan ustedes á lo dicho, una temperatura agradable, un ambiente purísimo, y díganme si es posible *pasarlo mejor* en parte alguna. Salud, alegría, distracción. ¿Qué más hay que pedir? Aquí olvidábase los prosaicos quehaceres, las íntimas preocupaciones, todo, en suma lo que durante el invierno nos retiene, lejos del campo, en el seno de la bulliciosa ciudad. Los monjes del Monasterio de Poblet asentaron sus reales en delicioso país. Ellos no existen ya. Las ruinas de su venerable casa dicen bien claro que aquí el alma y el cuerpo tienen espacio para el reposo y horizonte para el esparcimiento, todo lo cual ellos encontraron sabiamente. Concluyo estas líneas, escritas Dios sabe cómo, invitando á mis lectores á venir por estas *Masías*, plena y anticipadamente convencido de que no se arrepentirán de aceptarlo, si por acaso tanto puede mi deseo. —X.

SUETOS

Por toda contestación á cuanto dice *El Diario de Tarragona* de ayer explicando los motivos que inclinaron al director del colega á retirar en la última sesión del Ayuntamiento, la moción que tenía anunciada sobre la baja del impuesto de consumos, durante el año último, reproducimos lo siguiente del apreciable colega *El Diario del Comercio*:

«—¡Anda, ya lo tienes entendido; la administración de consumos durante las épocas del Sr. Orovio ha sido tan honrada como la primera!

—Pero, ¿quién ha dicho eso?

—Pues Chulvi, en la última sesión celebrada por el Ayuntamiento.

—¡No es posible!

—Eso creía yo, que no era posible que un señor concejal y un *periodista de verdad* cometiera planchas de ese tamaño; pero amigo, no lo dudes, las ha cometido.

—¿Y aquella campaña del *Diario de Tarragona*? ¿Y aquellos números? ¿Y aquellos datos?

—Eso digo yo.

—Pues estamos conformes.

—Sí; estamos conformes con el dicharacho aquel de: *habló Bou y dijo...bá.*

Tan fielmente como me ha sido posible he trasladado á mis apreciables lectores el precedente diálogo, entablado entre dos amigos en uno de los más concurridos cafés de esta capital.

Creo que es cuanto puede decirse acerca del fracaso de la moción anunciada sobre consumos por cierto edil, y por lo tanto prescindiendo de hacer comentario alguno.»

Se están haciendo actualmente en nuestra biblioteca provincial importantísimas mejoras.

En el tren de las nueve de la mañana pasó ayer por esta capital la banda municipal de Barcelona, que se dirigía á Valencia al objeto de tomar parte en las fiestas que allí se celebran.

Los vecinos de la calle del Conde de Rius han abierto ya la suscripción entre los habitantes de la misma para sufragar los gastos de los festejos que proyectan para las próximas fiestas de San Magín.

Hállase en Barcelona nuestro querido amigo y correligionario D. Pedro Inglada, acompañado de su bella esposa, los cuales vendrán á pasar el verano en Roda de Bará.

Deseamosles grata permanencia en aquel pueblo.

Ayer debió salir de Reus para Barcelona el distinguido *sportman* Sr. Manresa, que se encuentra muy aliviado de la herida que recibió á consecuencia del sensible accidente ocurrido el domingo en el velódromo de aquella ciudad.

Deseamos al simpático corredor, pronto y completo restablecimiento.

De algún tiempo á esta parte una partida de granujas se situa todas las mañanas en la plaza de Olózaga frente al edificio de Obras públicas, y sin que nadie les moleste se entretienen jugando á las *chapas* y amenizando esta *inocente* diversión con las palabras más soeces de su indecente vocabulario.

¿No hay por allí algún municipal que pueda prohibir tales espectáculos?

También en Tortosa el pan ha subido un real en arroba; lo mismo que aquí, y dícese también si Reus no quiere ser menos.

A las diferentes personas que se lamentan de hacer pagar los cocheros exagerados precios por la conducción de pasajeros á varios puntos de esta ciudad, debemos manifestarles que pueden exigir á los mismos las tarifas aprobadas por el Gobierno civil, las cuales vienen obligados á llevar expuestas al público en los vehículos.

Ha llegado ya á Tortosa parte del hierro correspondiente al segundo tramo del puente del Estado, cuya colocación principiará inmediatamente.

Cortamos de un colega reusense:

«El número de forasteros que ha visitado nuestra ciudad con motivo de la celebración de sus ferias anuales, no ha pasado de regular y las transacciones y negocios verificados por toda clase de comerciantes escasas; prueba evidente de la crisis terrible que atravesamos.»

A causa del fuerte viento que reinó en esta ciudad durante todo el día de ayer, notábase extraordinaria marejada en nuestro puerto.

La Junta provincial de primera enseñanza ha nombrado á D. Bartolomé Estapá Casas, maestro interino de Altafulla.

Ha cesado por jubilación la maestra de la escuela pública de niñas de Montblanch doña Francisca Compte Ferré.

Un suceso bastante chusco ocurrió el domingo último en Reus. Serían las diez de la mañana cuando del manicomio salieron 10 ó 12 alienados acompañados del conserje, con objeto de visitar la feria, pero el pobre hombre no debía contar con la huésped y ésta fué que cuando los dementes se vieron en libertad, cada uno tiró por su lado, promoviendo gran confusión entre las personas allí reunidas. Por fin, gracias á los esfuerzos del expresado conserje, pudieron ser capturados todos, menos dos, uno de los cuales fué detenido anteayer en esta capital.

Dicen de Barcelona que hacía muchos años que el trigo cosechado en aquella provincia no había adquirido un precio tan elevado como el que tiene en la actualidad, cotizándose de 18'50 á 19 pesetas la cuartera con colmo, siendo muchos los compradores que se presentan.

Por el Rectorado han sido nombrados don José Peguerols Brusca, maestro interino de La Riba; don Ramón Saumell Arandes, de Aleixar; doña María del Pilar Sontonja, de Montblanch; doña María Carreta, de Falset, y doña Ramona Aubá, de Corbera.

La cabeza del toro «Lengueto» que mató al infortunado diestro valenciano Julio Aparici «Abrilo», y que, según dijimos, fué diseada, está actualmente expuesta en un barracón de la feria de Valencia.

Hoy se efectuará en el hospital militar de Barcelona el reconocimiento facultativo de los presuntos inútiles.

En despachos particulares recibidos en Madrid se participa la sensible desgracia de que anteayer falleció en Lourdes el eminente meteorólogo español D. Leon Hermoso, conocido con el pseudónimo de Noharlesoom.

D. E. P.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 760.

—A las tres de la tarde.—Barómetro 759.—Termómetro: máxima 31'50.—Mínima 20.

Temperatura media, 25'75.—Viento S.

El décimoquinto Congreso católico italiano se celebrará en la ciudad de Milán en los días 30 y 31 de Agosto y 1, 2 y 3 de Septiembre del corriente año.

Según leemos en varios periódicos, en Camprodón y su comarca ha llovido abundantemente estos pasados días, en términos que se teme perjudique á la agricultura tanta agua. ¡Y aquí ni una gota!

Han contraído matrimonio en Barcelona el aplaudido actor don Agapito Cuevas, tan conocido del público tarraconense, y la distinguida actriz doña Pepita Cobena, los cuales actualmente forman parte de la compañía que dirige don Emilio Mario.

Deseamos á los recién desposados muchas felicidades en su nuevo estado.

Por el Ministerio de Hacienda se ha dictado una disposición que publica la *Gaceta* sacando á concurso público la expendición y cobranza de las cédulas personales en todas las provincias en que no esté arrendado este servicio.

En la provincia de Alicante ha comenzado ya la recolección de la almendra.

La cosecha es bastante regular.

El día 2 de Agosto próximo se abre el pago de la mensualidad corriente á las clases activas, pasivas y clero que perciben sus haberes y asignaciones por la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

Dice la prensa de Manila que muy en breve se remitirá al Ministerio de la Guerra, para su aprobación, la medalla conmemorativa de la actual campaña.

Este será de dos clases: medalla de plata, con cinta azul y grana, para las fuerzas que han estado en operaciones, y la misma, con cinta azul y blanca, para las demás.

También se remitirá para su aprobación, la medalla destinada á los voluntarios, que es de bronce, con cinta morada y grana.

El mercado de cereales celebrado anteayer en Lérida fué el mejor del presente mes y precursor de los grandes mercados del mes de Agosto próximo.

Regieron los siguientes precios:

Trigo monte clase superior de 18 á 18'50 pesetas la cuartera de 75'36 lillos.

Idem. id. id. corriente de 17 á 17'25 id.

Idem. id. id. foja, 16'75 á 17 id.

Idem. huerta, 16,75 á 17'25 id. id.

Cebada, 6'50 á 7'50 id.

Maiz, 8'75 á 9'25 id.

Habones, 10'50 id.

Habas, id. id.

Judías, 18 á 22 id.

Aceite, de 11'75 á 12 pesetas la arroba.

El mercado firms y con tendencia al alza, habiendo quedado regulares existencias en el tinglado.

Dicen de Castell de Ferro que el patrón de la escampavía *Esmeralda* ha presentado á la ayuntamiento de marina de Motril un salvavidas de cobre, con suncho de metal, perteneciente á un buque de guerra.

El citado patrón opina que el salvavidas debe ser del crucero «Reina Regente».

Se encontró dicho objeto en aguas de Castell de Ferro, á cuatro millas de la costa, por una barca de pesca.

Laméntase *La Industria Harinera* de que en algunos de los vagones llegados recientemente á Barcelona, procedentes de Castilla, ha venido mojado previamente el trigo, con el objeto de que dé más peso del que en realidad tiene.

Por tal motivo llama la atención de los receptores de trigo á fin de que no se dejen sorprender.

¿Se podría averiguar quién es el autor de proceder tan censurable?

Dos ciclistas llegados de Carcassonne acaban de concertar *course* con el ciclista catalán D. José Valls.

La distancia á recorrer será de Barcelona á Burdeos, consistiendo el primer premio, que se dará al vencedor, en una bicicleta, y el segundo en 300 pesetas en metálico.

En Junio último se han importado 18.756.658 kilogramos de trigo, ó sean 6.939.629 kilogramos menos que en igual mes del año anterior.

La mayor parte de este trigo procede de Rusia y Turquía, habiéndose desembarcado en Barcelona 12.740.801 kilogramos; en Valencia, 3.373.571; en Tarragona, 1.565.534; en Alicante, 540.558, y el resto de 546.194 en Gijón, Avilés, Palma y Cartagena.

Los derechos arancelarios han importado 1.499.732.64 pesetas y 468.666'45 el recargo extraordinario, en junto pesetas 1.968.399'09. En Junio del año anterior ascendieron estos derechos á 2.697.060 pesetas; continúa, pues, la baja de importación que era de esperar en vista de la cosecha próxima á recolectarse.

Los buques que han trasportado este trigo, han desembarcado además 3.950.028 kilogramos de centeno, 1.446.550 de maiz y 297.918 de mijo.

Por virtud de la ley de 10 del finido Junio, desde el corriente mes se descontará á los poseedores de los décimos premiados, además del 1 por 100 que antes se descontaba, el impuesto del 1 por 100 sobre el anterior.

El Ayuntamiento de Mataró era uno de los pocos de Cataluña que tenían la costumbre de usar la lengua castellana en las sesiones. Pero actualmente las minorías todas han decidido expresarse en catalán.

La mayoría, con todo, continúa empeñada en hablar en castellano, resultando de ello que las sesiones de aquel Municipio pueden ser calificadas de bilingües.

Por no haberse cumplido por uno de los corredores las condiciones estipuladas para la carrera «Campeonato de Reus» que se corrió el domingo último por la tarde en el Velódromo de dicha ciudad, el Jurado, atendiendo las protestas que por tal motivo formularon algunos de los señores que tomaron parte en la misma, ha dictado las siguientes decisiones:

1.ª Anular la carrera «Campeonato de Reus», considerándola sin valor ni efecto alguno.

2.ª Señalar oportunamente el día y hora en que deberá tener lugar, con objeto de conceder el título de Campeón al que legalmente resulte vencedor.

BOLETIN OFICIAL

Real orden de Hacienda reformando en la forma que se indica, el núm. 71 de la tarifa segunda de la contribución industrial y de comercio, creada por real orden de 28 de Mayo del año anterior.

—La Dirección general de Instrucción pública anuncia la vacante en la facultad de farmacia de la Universidad de Barcelona la cátedra de materia farmacéutica vegetal, dotada con el haber anual de 3.500 pesetas, la cual ha de proveerse por oposición.

En la facultad de ciencias, sección de las físico-matemáticas de la Universidad de Zaragoza, la cátedra vacante de geometría y geometría analítica, dotada con 3.500 pesetas, que ha de proveerse por oposición.

Y en la facultad de medicina de la Universidad de Granada la cátedra vacante de clínica quirúrgica, primero y segundo curso, dotada con 3.500 pesetas, que también ha de proveerse por oposición.

—El señor gobernador publica la relación los Ayuntamientos de esta provincia en que debe existir el cargo de contador de fondos en cumplimiento de lo ordenado por la Dirección general de Administración y son los de Tarragona, Tortosa, Reus y Valls.

—La propia superior autoridad hace público tener expuesto el proyecto de la carretera de tercer orden de la provincial de Alcober á Santa Cruz de Calafell á la provincial de Tarragona á Pont de Armentera, trozos primero y segundo, con el fin de que los particulares y pueblos interesados puedan presentar sus observaciones sobre el trozo.

—Circular de la Administración de Hacienda previniendo á los Ayuntamientos de la provincia que debiendo empezar la recaudación de cédulas personales para el ejercicio de 1897 á 89 el día 1.º de Agosto próximo, antes de dicha día pasen á recoger dichos documentos.

—El presidente del tribunal de oposiciones á escuelas públicas y auxiliares de párvulos del Principado pone en conocimiento de las señoras opositoras que el ejercicio oral dará principio el día 30 de los corrientes, á las nueve de la mañana, en la sala del Museo anatómico de la Universidad literaria de Barcelona.

—El agente ejecutivo de Hacienda de Alcover notifica la providencia adoptada contra los deudores de la contribución territorial rústica de dicho pueblo.

—Las Alcaldías de Vendrell, La Riba, Capafons, Vilaseca y La Figuera anuncian las subastas para el arriendo de las especies de consumos.

—El juez de instrucción del distrito de la Universidad de Barcelona cita, llama y emplaza á Angel Perales Caballero, que se titula procurador.

—La Universidad de Barcelona publica la relación de los maestros aspirantes admitidos al concurso único para la provisión de escuela públicas de niños en dicho distrito universitario.

NOTAS FESTIVAS

Hablando con su mujer, decía un labrador cuyo hijo había caído soldado:

—¿Por qué este chico no había de ser hijo de vinda?

Y ella contesta:

—¡Es verdad, Melquiades!

En la puerta del Sol, á las doce del día: —¡Dios mío!— exclama Gedeón enjugándose el rostro.—¡Sudo como un animal!

—No te alarmes—la contesta un amigo—tú no puedes sudar de otro modo.

Pedia un mudo limosna, tocando una campanilla á la puerta de una iglesia.

—¡Pobre hombre!—exclamó una devota hablando con otra, al darle una moneda.—¿Será mudo de nacimiento?

—No, señora—contestó el interesado—hace quince días.

En los viveros:

Un hortera se sube á lo alto de un árbol para estar más fresco.

Y un mendigo que pasa por debajo se pára al pie del árbol, y dice levantando la cabeza: —Una limosna para el pobrecito ciego.

En la playa:

—Mira con qué aire tan feroz me mira aquel turco.

—No es extraño, tienes el perfil griego.

CHARADA

Si vuelves á *cuarta-dos* á este indefenso criminal te voy á dar un *total* del que no te libra Dios. *Prima-cuarta* te juro y sabes que no *tres-cuarta*; con que pronto el palo aparta si no desgracias auguro.

La solución en el número próximo.

Solución de la charada anterior:

GADITANA

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—Santos Victor, papa y mártir, Nazario y Celso, mártires.

SANTOS DE MAÑANA.—Santas Marta, virgen, Serafina y Beatriz, mártir, y San Lupo.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Nuestra Sra. de Misericordia, en la Catedral.

ORACION DE CUARENTA HORAS.

Termina en la iglesia de Oblatas del Smo. Redentor. Habrá exposición por la mañana de siete á diez, celebrándose las misas de costumbre, y por la tarde de cinco y cuarto á ocho.

Mañana empieza en la iglesia del Sagrado Corazón.

CULTOS DE HOY.

Catedral.—En la capilla de Santa Maria Magdalena, que se venera en los Claustros, continua la Novena, cuyos ejercicios tendrán lugar durante la misa de las siete.

Sagrado Corazón.—Prosigue la Novena de San Ignacio de Loyola en su propio altar, á las siete de la mañana durante la misa.

Carmelitas descalzas.—A las cinco, cinco y media, seis y media, siete, siete y media habrá misas rezadas.

Mañana, á las ocho, se celebrará un solemne aniversario en sufragio de los cofrades difuntos de Nuestra Sra. del Carmen.

SECCION OFICIAL

SERVICIO DE LA PLAZA PARA HOY

Jefe de día, D. José Camprubí, coronel de Albuera.

Parada, Luchana.

Jefe para conducir la tropa al baño, D. Plácido Ródenas.

Paseo de enfermos, Luchana.

Hospital y provisiones, tercer capitán de Albuera.

El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

SECCION COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

Vapor inglés «Aethusa», de 1.181 ts., de Newcatles, con carbon, consignado á los señores Vda. y Sobrino de P. Ferrer Mary.

SALIDAS

Vapor inglés «Rydal Fell» para Glasgow y escalas, con efectos.

Vapor español «Ciudad de Reus» para Sevilla, con petróleo de tránsito.

Balandra «Victoria» para Barcelona, con tránsito.

Buques á la carga

Miércoles 28

Para Gothemburgo, Copenhagen, Stockholm, Christiania, Bergen, Malmö, Helsingborg, Norrköping, Gefle, Sundswall, Stettin, Danzig, Koensinberg, Libau, Riga y demás puertos de Suecia, Noruega, Dinamarca, Alemania y Rusia, vapor «Málaga», que despachan los Sres. Boada Hermanos.

Para Liverpool vapor «Francolí», su agente D. Modesto Fenech.

Para Cette y Marsella vapor «Cabo Silleiro», consignatario D. Mariano Peres.

Jueves 29

Para Londres y Amberes vapor «Balboa», consignatarios Sres. Mac-Andrews y C.^a

Para Copenhague y puertos del Báltico vapor «J. C. Jacobsen», consignatarios Sres. V. y sobrino de P. Ferrer Mary.

Para Bilbao y escalas vapor «Cabo Prior», consignatario D. Mariano Peres.

Para Génova vapor «Unione», que despachan los Sres. Casaseca y Terré.

Para Bilbao y escalas (haciendo la de Marín) vapor «Asturias», que despachan los Sres. Hijos de Benigno Lopez.

Para Cette estará á la carga hasta el viernes el vapor «Amalia», consignatarios señores V. y Sobrino de P. Ferrer Mary.

Viernes 30

Para Hamburgo vapor «Pizarro», consignatarios Sres. Mac-Andrews y C.^a

Sábado 31

Para Liverpool vapor «Pinzón», consignatarios señores Mac-Andrews y C.^a

BOLSA DE MADRID

Madrid 27, 3'30 t.

4 por 100 interior	64'35
4 por 100 ídem fin de mes.	64'37
4 por 100 exterior.	80'30
4 por 100 amortizable.	77'80
Aduanas.	77'00
Cubas de 1886.	75'40
Cubas de 1890.	79'70
Banco de España.	403'50
Tabacalera.	000'00
Cambios de París.	30'75
— Londres.	00'00
4 por 100 exterior.	61'56

Mercado de ayer

Vinos.—Cotizamos á los precios siguiente: De Vilaseca, de 18 á 19 ps. carga.

De la Canonja, de 20 á 21.

De Reus y comarca, de 21 á 23.

Prioratos superiores de 29 á 30 pesetas carga.

Bajo Priorato, de 23 á 24 pesetas carga.

Montblanch y Urgel, de 16 á 17 pesetas carga.

Vinos Blancos.—A 7 reales el grado.

Espiritu.—Cotizamos: De vino destilado.—A 92 á 93 duros los 68 cortés, 33 grados, sin casco; refinado, á duros 15 1/2 la carga de 24 1/2 grados.

De orujo.—A 83 duros los 68 cortés y 35 grados; refinados á 14 duros la carga de 24 1/2 grados.

Anisados.—Cotizamos: Vino, de 19 1/2 á 64 duros los 480 litros.

Idem de 17 1/2 á 34 duros los id. id.

Orujo de 19 1/2 á 57 los id. id.

Idem de 17 1/2 á 47 id. id.

Holandas.—A 12 duros la carga.

Mistelas.—A los precios siguientes: Blancas de 38 á 41 pesetas, de 8 á 10 grados licor y 14 á 15 fuerza.

Negras de 40 á 45 pesetas.

Aceites.—Cotizamos: Finos del Campo, de 17 1/2 á 18 reales; clase corriente, de 16 á 16 1/2.

De Urgel, de 17 á 17 1/2 reales cuartán.

De Arriena, de 16 á 16 1/2.

Petróleo.—Se cotiza á los precios siguientes. En cajas á 21'50 pesetas, caja de dos latas.

En bidones á 55 pesetas hectólitro, sin envase. Gasolina, á 21'50 pesetas, caja de dos latas.

Avellana.—De 23'50 á 24'50 pesetas seco.

Almendra.—De 28 á 29 ptas. saco de 50'400 kilos; id. Esperanza, de 12 á 13 duros quintal; id. común, de 11 á 11 1/2 duros quintal.

Trigos.—Cotizamos: el Berdianska de 74 á 75 reales los 55 kilos; Marianópolis, de 73 á 74; Taganrog, de 72 á 73; delpais, de 16 á 18 pesetas cuartera, según mérito.

Cebadas.—Del país, de 27 á 28 reales los 70 litros; extranjera, de 30 á 31.

Bacalao.—Se detalla el fresco á 36 pesetas los 40 kilos el 1.º y 34 el buen mezclado. Moreno á 27.

Sardinias.—Se ceden tamaños crecidos de 12 á 13 pesetas millar, medianos 8.

Atunes.—Los precios por pipa en almacén son los siguientes:

Sorra, 95 á 100 duros pipa.	
Tronco, 80	»
Colas, 60	»
Espineta, 28	»
Sengacho, 28	»
Descargamento retorno, 80	»
Tronco id., 70	»
Espineta id., 28	»
Sengacho id., 28	»
Recortes id., 40	»

Cafés.—Manila, 25 1/2 duros los 41'60 kilos; Puerto-Rico, Hacienda escogida, 30 y Puebla á 27.

Arroces.—Cotizamos: Bombita: El cepillado, 17 1/2 reales; núm. 0, 18; núm. 1, 18 3/4; núm. 2, 19 1/4; núm. 3, 20; núm. 8, á 21 reales arroba.

Almonquili. Núm. 0, 17 reales; núm. 1, 17 1/2; núm. 2, 18 1/4; núm. 3, 19, y núm. 9, 20 reales arroba.

Azúcares.—Granillos, 43 reales; blanquillos, 37; terciados, 36; quebrados, 34 á 35; molidos, 33 á 34; cortadillos primera, 49 arroba; id. segunda, 47.

TELEGRAMAS

Madrid 27, 9'25 m.

Telegrafía de Washington que Mr. Sherman presentará la dimisión del cargo de secretario de Estado, y que le reemplazará Mr. White-lawreid.

Comunican de Stockolmo que ha empezado ayer la huelga, anunciada hace dias, de las asociaciones de marinos de Suecia.

Telegrafía de la Habana que en la madrugada de ayer se presentó á indulto en Palos el cabecilla, jefe de los insurrectos de aquella región, Calanga, titulado comandante, y con él 19 hombres con armas y caballos.

El resumen de las operaciones en varios departamentos durante los últimos dias, es el siguiente: Los insurrectos han tenido 41 muertos; nosotros 1 muerto y 21 heridos. Presentados, 93 con armas y 6 sin ellas.

Madrid 27, 10'15 m.

Segun despachos recibidos de Nueva York, el ministro del Tesoro ha decidido que las nuevas tarifas de Aduanas entrarán en vigor el viernes á media noche.

Telegramas de Jamaica anuncian que se ha incoado proceso contra los tripulantes del «Bermuda», pidiendo el fiscal la confiscación del barco.

Se agrava por momentos la situación de las regiones mineras en los Estados Unidos. Mas de 100 mil mineros han dejado de asistir al trabajo, solamente en el Estado de Virginia. Los patronos han solicitado de las autoridades que prohiban á los mineros pronunciar discursos aconsejando la huelga.

Madrid 27, 11 m.

Informes fidedignos permiten asegurar que el proyectado *meeting* carlista habrá de celebrarse en la primera quincena de Agosto. Todavía no está fijada la fecha ni la población en que habrá de verificarse, pero se dá como seguro que será en Madrid, y de no ser en la córte, será de fijo en una de las capitales del Norte.

Madrid 27, 11'30 m.

De Washington dicen que Mr. Mac-Kinley, en vista de los conflictos y escisiones que menudean entre los buscadores de oro, ha ordenado el establecimiento de una guarnición en la península de Alaska, para reprimir los desórdenes que puedan ocurrir.

Madrid 27, 9'25 t.

Ha fondeado en la Coruña, procedente de la Habana, el vapor «Buenos Aires», trayendo á bordo 1.270 pasajeros.

Algunos de éstos son locos, y en la travesía se arrojó al mar uno de ellos llamado Manolo Toro.

El vapor se detuvo para recogerle, lográndolo con toda felicidad.

Han llegado en dicho vapor los generales Fuentes y Pavia, cuyas referencias acerca de la campaña son lisongeras, augurando que se logrará la paz dentro de breve período de tiempo.

Dicen también que el paludismo hace grandes estragos en las tropas, estando en cuadro muchos batallones.

Durante la travesía han fallecido: El sargento de infantería de Marina, Enrique Somoza y los soldados Juan Moliner, Jerónimo Torres, Cristóbal Galvez, Jorge París, Juan Ramero, Máximo Martí, Martín Moreno, Ramón Viñas, Francisco Ulpi y Zenon Sanchez.

Madrid 27, 3 t.

El presidente del Consejo de ministros ha aplazado su viaje á Santa Agueda, hasta el jueves, segun telegrafía de San Sebastian.

Hablando con algunos periodistas acerca de la cuestión de las islas H-wai, ha dicho que está cuestión tenia importancia innegable.

Respecto á Cuba, dice el Sr. Cánovas que tiene como buen síntoma favorable á España las presentaciones frecuentes de jefes é insurrectos, siendo de notar que éstos, en su mayoría, se presentan con armas.

Esto, en la época de las lluvias, indica lo quebrantada que se halla la insurrección, pudiendo asegurarse que toca á su término.

Madrid 27, 3'20 t.

Telegrafía de Nueva York que ha zarpado con rumbo á Europa el trasatlántico «Ville de Paris», conduciendo á Mr. Woodford, que viene á tomar posesión del cargo de representante de los Estados Unidos en esta corte.

Con Mr. Woodford viene todo el nuevo personal de la legación norteamericana.

El Sr. Silvela sale hoy para Valencia y le acompañan los Sres. D. Carlos Castells, don Gustavo Ruiz, D. Carlos Vicente D. Guillermo Rancés y el marqués de Camarines.

Madrid 27, 4'15 t.

De Manila ha recibido hoy el gobierno el siguiente parte oficial:

«Ocurridos varios combates con partidas de gente que van á buscar alimentos á los pueblos menos defendidos, siendo siempre rechazadas y perseguidas hasta internarse en los bosques de la cordillera de Sibul.

Aguinaldo despide á los desarmados, quedándose, según confidencias, con unos 1.000 hombres.

Córrense pequeñas partidas hacia La Laguna, las cuales han sido batidas con pérdida de 100 muertos y 20 prisioneros.

Solo un cabo del 73 y dos guardias civiles han muerto, por nuestra parte.

En el resto del archipiélago completa tranquilidad.

El parte de la prensa que supone oculto la verdad, es inexacto.—Primo de Rivera.»

Madrid 27, 5'30 t.

Los carlistas no celebrarán ninguna reunión hasta que vuelva de Lucerna el marqués de Cerralbo, que ha ido á conferenciar con don Carlos.

Entonces será cuando, probablemente, habrá una reunión en Hendaya para que el marqués dé cuenta de sus conferencias con D. Carlos y transmita á los delegados regionales y provinciales las instrucciones de aquél.

Después se celebrará probablemente un *meeting* en Irún.

IMPRESA DE LA OPINION

Para Valencia, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cadiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Carril, Coruña Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao, San Sebastian, Pasages, Bayona, Burdeos y Nantes, saldrá de este puerto el día 29 del corriente el magnífico vapor español

CABO PRIOR

de 2.500 toneladas, su capitán don Manuel Zaldúa, admitiendo carga y pasajeros.

Lo despacha su consignatario don Mariano Peres.

JEREZ TÓNICO ESPECIAL para enfermos

de la marca C. Serrano y C.^a, de Jerez de la Frontera.

Venta exclusiva en Tarragona, farmacia del licenciado D. Francisco Casas.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

D. Juan Miró, oculista del Hospital de San Pablo y Santa Tecla y ex-ayudante de clínica del doctor Barraquer.

Tratamiento especial para la curación de las granulaciones.

Consulta de 10 á 12 de la mañana y de 3 á 5 de la tarde.

De 12 á 1 gratis para los pobres que acrediten serlo.

Calle de la Unión, núm. 47, principal, Tarragona.

BOLSIN DE TARRAGONA Juan Solé

(Casa fundada en 1852)

RAMBLA DE SAN JUAN, NÚMERO 27

Se reciben órdenes para operaciones de bolsa.—Pago de cupones, Obligaciones Francia 3 por 100 y 6 por 100, Almansas 3 por 100 y 5 por 100, Filipinas, Trasatlántica, etc.

ANUNCIOS

A CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA

DOLOR DE MUELAS Caries flojedad de sangre ó descarnes de encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes, sensaciones producidas por el calor ó el frío, maldiento, etc., etc. deben usar

ELIXIR DENTRIFICO SAIN-SERVANT DEL DR. CASASA

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que mas perdida la tienen.—Véndese á 20 reales el frasco en la gran farmacia del autor, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, Barcelona.—Consulta de 11 á 1, ó por escrito.

Se encontrarán en depósito en las principales farmacias de España y América.—En Tarragona farmacia de..... y en Reus farmacia de Demestre.

LA OPINION

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL CONSERVADOR
DE LA PROVINCIA

ADMINISTRACIÓN: Calle de San Francisco, número 14

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—Este periódico se publica todos los días, excepto los lunes. Los siguientes á festivos, medio número. En caso necesario se publicará suplemento.

En Tarragona 1'75 pesetas al mes y 5 trimestre.—En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas—Extranjero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos.—Pago adelantado.

Remitidos y anuncios, á precios convencionales.

La imprenta de LA OPINION, montada con todos los adelantos modernos, puede competir con las del país y extranjero por la rapidéz, esmero y economía en cuantas impresiones se le encarguen.

Secciones especiales para la impresión de OBRAS, REVISTAS y PERIODICOS.

Documentación para el comercio con tinta comunicativa. Membretes, Sobres, Etiquetas engomadas, Facturas, Letras de cambio, Recibos, Memorandums, Besa-la-manos, Libros de contabilidad, etc., etc.

Especialidad en impresiones de lujo y fantasía á una y varias tintas. Invitaciones, Diplomas, Títulos de socio, Anuncios. Programas, Carteles, Recibos, Catálogos y Reglamentos.

TARJETAS DE VISITA Y ESQUELAS DE DEFUNCIÓN Á LOS QUINCE MINUTOS

SOBRES TIMBRADOS, DESDE 5 PESETAS MILLAR (SEGÚN PEDIDO), SE SIRVEN AL MOMENTO

En esta imprenta se espendeden Libretas de inquilinato. Hojas de alta y baja de la contribución industrial, Papeletas de entrada y salida de consumos, Notas de descarga de buques.

GRAN SURTIDO DE RECORDATORIOS FÚNEBRES, CON PRECIOSOS EMBLEMAS RELIGIOSOS